

LA RÉCOLTE DU "SAMEDI"

(A travers les journaux Parisiens)

Bons conseils du vieux temps.

Il y a tout près de quatre cents ans, un brave homme, qui s'appelaient Robert de Balzac, conseiller, chambellan du roi Louis XII, sénéchal d'Agénois et de Gascogne, écrivait un petit livre curieux intitulé : *le Chemin de l'hospital et ceux qui en sont possesseurs*. Voici, selon l'auteur, dont nous rajeunissons un peu le langage, les gens qui sont certains d'y arriver en poste :

- Ceux qui ont peu et dépensent beaucoup.
- Ceux qui jouent volontiers et fréquentent les tavernes.
- Gens ivrognes et gourmands.
- Gens débauchés et coureurs de plaisirs.
- Gens plaideurs, querelleurs et nourrisseurs de procès.
- Ceux qui font souvent grands banquets et grandes assemblées.
- Ceux qui font mal panser leurs chevaux et leurs bêtes.
- Ceux qui chantent toujours *gaudeamus* et n'ont pas de *requiem*.
- Ceux qui laissent leurs granges découvertes quand les grains sont dedans.
- Ceux qui vont tard faire leur journée et leur besogne.
- Les gens qui ont trop de métiers.
- Ceux qui laissent perdre cent écus par peur d'en dépenser dix.
- Ceux qui sont grands babillards, menteurs et flatteurs.
- Ceux qui attendent la succession d'aucun de leurs parents, laquelle peut être ils n'auront jamais.
- Ceux qui nourrissent mal leurs serviteurs et veulent qu'ils besognent bien.
- Ceux qui sont chiches d'un centime et larges d'un écu.
- Ceux qui laissent le pavé de leurs chambres et les cheminées, aussi les fenêtres, sans radouber. Car tous les jours le dommage y croît et est signe de gens très paresseux.
- Voilà quels sont les enfants aînés et principaux héritiers de l'hôpital. Ceux qui feront le contraire en seront exceptés et quittes aussi de l'ordre de balisterie et mal gouverne.

La veille, au bal, on a présenté à mademoiselle Jeanne deux frères, très timides et très modestes.

— Eh bien ! lui dit sa mère, comment les as-tu trouvés ?

— Oh ! gentils tout plein... on dirait les deux sœurs !

DENT POUR DENT



Le mari. — Tu devrais avoir honte de te mettre sur la tête les cheveux d'une autre femme !

La femme. — Est-ce que tu hésites à te mettre les mains dans la peau d'un autre veau ?

LA VIE DURE



La jeune madame Velin. — Quel plaisir nous avons eu ! Dire qu'il y avait cinq ans que mon mari n'était pas venu dans ma famille !

Le cousin Tom. — Alors, on a tué le veau gras ?

Madame Velin. — Peu ne s'en est fallu ; mais vous le voyez, il n'est pas tout à fait mort.

D'Aurélien Scholl :

Ces jours derniers, M. de M... a renvoyé un domestique qu'il soupçonnait de se livrer au commerce des cigares de son maître.

M. de M... arrêta un nouveau valet et reprit son habitude d'oisiveté.

La journée se passa, pas de nouvelles du drôle.

— Où donc est Baptiste ? demanda M. de M...

— Monsieur, lui répondit-on, il est sorti, — et nous n'en avons pas de nouvelles.

Le lendemain, rien encore.

Le troisième jour seulement, Baptiste revint à son poste.

— D'où venez-vous ? demanda son maître.

— Monsieur, fit Baptiste, n'ayant vu qu'une fois l'hôtel de monsieur, il m'a été impossible de trouver le numéro.

— Cette raison est bien mauvaise ! Baptiste prit un air ébahi.

— Elle est mauvaise ?

— Parbleu !

— Eh bien ! reprit le domestique, si monsieur veut passer un instant dans la pièce à côté, " je vais tâcher de lui en trouver une autre. "

A propos des accidents de chemins de fer :

Un mécanicien a été invité à dîner par des amis. Au moment de les quitter pour aller prendre son service :

— Eh bien ! lui dit-on, vous ne prenez pas de café ?

— Merci, fait le mécanicien : " Ça m'empêche de dormir sur ma locomotive ! "

Guibollard a été reçu en audience par le pape.

— Avez-vous vu toutes les splendeurs de la Ville éternelle ? lui demande le Saint-Père.

— Oui, hormis une chose que je voudrais voir.

— Laquelle ?

— Un conclave !

L'esprit malin.

Il ne faut jamais dire : " Je ne serai pas attrapé. "

— Je ne comprends pas comment l'on peut se laisser voler, disait Platine, l'horloger.

Jeudi, il voit entrer chez lui un homme bien mis, frisé, pommadé.

Il regarde les montres en or, argent, à spirale, remontoir, et en choisit une de 60 francs.

— Tiens, dit-il, j'ai oublié mon porte-monnaie.

— Oui, dit Platine, je connais ce tour-là, mais ce n'est pas à un vieux singe comme moi, qu'on apprend à faire des grimaces.

— Ça ne fait rien, voulez-vous m'accompagner chez le pâtissier du coin, l'un de mes amis, qui me prêtera les 60 francs.

— Je veux bien, dit l'horloger, c'est à deux pas.

Ils entrent tous deux ; l'horloger reste au magasin et l'autre avance tout droit dans le fond.

Deux minutes après, il revient en criant : " 60, n'est-ce pas, que vous donnerez à monsieur ; moi, je vais reprendre le train, il est temps ! "

L'horloger attend, tousse pour faire voir qu'il est là.

— Vous allez prendre ça vous-même, dit le pâtissier.

— Mais, je le crois, dit l'autre étonné.

— Où allez-vous les mettre ?

— Où ?... mais dans mon porte-monnaie.

— Soixante petits pâtés... dans votre porte-monnaie ?

— Soixante petits pâtés ! c'est soixante francs que vous devez me donner de la part de l'homme.

— L'homme ? mais je ne le connais pas ; il est venu me commander soixante petits pâtés pour votre compte et ils vont être faits.

— Et moi, je vais l'être... refait... dit l'horloger en poussant un soupir.

Comment ! un mois pour aller de Paris à Bruxelles ! par où as-tu donc passé ?

— Par Mons et par Vaux !

— Pourquoi fait-il si froid ? demande Lili à son frère Bob.

Et Bob, très grave :

— C'est parce que le domestique du bon Dieu a oublié d'allumer le poêle.